

Jueves 08 de Diciembre del 2011

Última modificación 08.12.2011

El Financiero BCE recortará hoy la tasa de interés en la eurozona Clara Zepeda / agencias Los inversionistas internacionales se mantuvieron a la espera de las medidas que podría aprobar hoy el Banco Central Europeo (BCE), sin mover significativamente sus posiciones. En los mercados financieros se prevé que el BCE recorte la tasa de interés de referencia en la zona euro -actualmente en 1.25 por ciento- 0.25 puntos, pero no descartan una baja de 0.50. P.C. Banco Central Europeo, eurozona, tasa de interés Deuda de estados en México, en la ruta de Brasil y Argentina

Marcela Ojeda Castilla Si bien en México la deuda subnacional no es un problema macroeconómico, si los estados se siguen endeudando al ritmo que llevan, nuestras condiciones serán como las de Brasil o Argentina, con niveles de 18 y 14 por ciento del PIB, respectivamente, que ya representan un enorme lastre para el desarrollo económico. Al cierre de septiembre, el saldo de las obligaciones financieras de estados y municipios ascendió a un monto máximo histórico de 358 mil 501 millones de pesos, que representa 2.7 por ciento del PIB. P.C. estados, entidades federativas, deuda Pensiones, riesgo financiero (Marcela Ojeda Castilla) Jueves, 8 de diciembre de 2011 Juan Pardinas, director general del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), refirió el riesgo financiero de los sistemas de pensiones estatales, señalando a Veracruz, Puebla, Morelos y Colima con problemas graves de pensiones, que ya no pueden cubrir y tienen que desviar recursos de sus presupuestos de gasto para garantizar el pago. "El caso que conozco es el de Veracruz, que en 2010 se le acabó su bolsa para garantizar los recursos de las pensiones y tuvo que empezar a desviar recursos del presupuesto que se debieron dedicar a educación, salud y seguridad pública para cumplir con los compromisos financieros de los pensionados extrabajadores públicos del estado." P.C. pensiones México atrae inversión extranjera pese a inseguridad: E&Y (Esther Arzate) La inseguridad en México no es un factor decisivo para que empresas extranjeras inviertan en el país, señaló el socio director de servicios de asesoría en transacciones corporativas de Ernst & Young (E&Y), Olivier Hache. El ejecutivo de la firma de consultoría financiera señaló que de cien clientes que han buscado asesoría de E&Y para invertir o comprar empresas en México, sólo una declinó por el tema de la inseguridad. México está bien posicionado en la percepción de los inversionistas extranjeros, ya que hay empresas de buen tamaño, bien posicionadas en el mercado, gente calificada y buenas prácticas, por lo que "los americanos están comprando como locos". P.C. inversión, inseguridad Pobreza, reflejo del desastre económico Zenyazen Flores El crecimiento de la pobreza en México es el reflejo del "desastre" económico que priva en el país desde hace 25 años, pues por una parte está el crecimiento promedio anual de 1.9 por ciento que se registra desde entonces, y por otra los recursos que no han sido utilizados "estratégicamente" para distribuirlos entre la población empobrecida. De hecho, advierte José Luis Viveros, investigador del Centro de Desarrollo de la Universidad de Bonn en Alemania, los salarios que hoy paga el mercado laboral conducen por sí mismos a la pobreza, razón por la cual se hace "improrrogable" un viraje en el modelo económico. P.C. pobreza Modesta recuperación del salario mínimo: Conasami (Zenyazen Flores) En el transcurso de los nueve primeros meses de 2011, excepto en enero, los salarios reales registraron un "modesto" incremento de 1.7 por ciento, situación que obligó a los patrones a "compensar" a los trabajadores con bonos o incentivos de productividad y calidad, reveló la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (Conasami). Sin embargo, si se toma en cuenta la evolución real de los minisalarios en lo que va del sexenio del presidente Felipe Calderón, éstos reportan una disminución de 1.6 por ciento, de acuerdo con la Dirección Técnica del organismo. P.C. salario mínimo Urge una política industrial de largo plazo: Canacina (Isabel Becerril) Los industriales criticaron el modelo liberal porque advirtieron que con su aplicación, por un lado, el desarrollo del sector estuvo marcado por una rápida expansión de algunas ramas que participan por completo en el mercado exportador, y por otro hay deterioro y destrucción de cadenas productivas cuya base de operación es el mercado local. En voz de Sergio Cervantes Rodiles, los empresarios insistieron ante el presidente Felipe Calderón en la necesidad de contar con una política industrial con horizonte de planeación estratégica de largo plazo que incluya instrumentos eficaces de fomento sectorial, sin demeritar los mecanismos de fomento económico general. P.C. sector industrial, política industrial El coeficiente de Gini se redujo 2 puntos entre 2008 y 2010: SHCP (Marcela Ojeda Castilla) En respuesta a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aseveró que pese a la crisis financiera internacional, la desigualdad en México continuó disminuyendo entre 2008 y 2010. Dijo que en la última década México ha registrado una reducción sostenida de la desigualdad asociada a la estabilidad macroeconómica, al control de la inflación y a las políticas sociales del gobierno federal. "La disminución en la desigualdad experimentada en el país durante los últimos diez años contrasta con el incremento observado en la mayoría de los países de la OCDE. Reforma Prevenir más exigencias para bancos de UE AFPLondres, Reino Unido (8 diciembre 2011).- La Autoridad Bancaria Europea (EBA) estimó las necesidades de recapitalización de los bancos de la región en 114 mil 700 millones de euros (152 mil 500 millones de dólares), informó la agencia Bloomberg. Esta suma, que debe ser oficialmente divulgada por la EBA hoy mismo, representa un aumento de alrededor de 8 mil millones de euros con respecto a la primera estimación divulgada a finales de octubre P.C. sistema financiero, Unión Europea Caen Bolsas de Europa por BCE AFPFrancfort, Alemania (8 diciembre 2011).- Las principales Bolsas europeas cerraron este jueves con fuertes bajas, después de que el presidente del BCE, Mario Draghi, descartara una intervención masiva del instituto emisor, en un contexto de grave crisis de la deuda en la Eurozona. En la Bolsa de Fráncfort el índice Dax terminó con un repliegue de 2 por ciento a 5 mil 874.44 puntos. El Footsie-100 de la Bolsa de Londres perdió 1.14 por ciento a 5 mil 483.77 unidades mientras que el CAC 40 de París cedió 2.53 por ciento a 3 mil 95.49 unidades. P.C. sistema financiero, bolsas europeas, Banco Central Europeo Aumenta inflación 1.08% en noviembre Juan Carlos Orozco Ciudad de México (8 diciembre 2011).- Durante noviembre, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) alcanzó un crecimiento de 1.08 por ciento respecto al mes previo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Desde noviembre de 2008 no se registraba una tasa mensual de inflación superior a uno por ciento y la de noviembre de 2011 se ubicó como la más alta para un mes similar en los tres últimos años. En términos anuales, la inflación del mes referido alcanzó la tasa de 3.48 por ciento, contra una de 3.20 por ciento registrada

en octubre de este mismo año. P.C. inflación, INEGI Falta a egresados opción laboral Verónica Gascón Ciudad de México (8 diciembre 2011).- El mercado laboral está dejando sin posibilidad de encontrar un lugar de trabajo a pilotos aviadores y navales, a geógrafos y a politólogos, ya que son las actividades que tienen el mayor porcentaje de profesionistas ocupados en áreas ajenas a sus estudios. De acuerdo con datos de la Secretaría del Trabajo (STPS) y del Inegi, al segundo trimestre del año estas profesiones tienen entre 65 y 75 por ciento de egresados ocupados en otras actividades. P.C. empleo, jóvenes, profesionistas, educación Aumenta dólar a 13.76 pesos Ernesto Sarabia Ciudad de México (8 diciembre 2011).- La mañana de este jueves la moneda mexicana se ve presionada por la situación europea, pese a que el Banco Central Europeo (BCE) recortó su tasa de interés y anunció apoyos a la banca para evitar una crisis crediticia. Así, la paridad del peso ante el dólar profundiza sus pérdidas y por el momento, en Banamex, el dólar menudeo de Estados Unidos sube a 13.76 unidades a la venta y a 13.26 la compra, lo que representa un incremento de 11 centavos contra su cierre anterior. Al empezar el día, el tipo de cambio de menudeo retrocedía 5 centavos, por lo que ya duplica esas pérdidas. La moneda mexicana reula 14 centavos en BBVA Bancomer, ya que el billete verde se ofrece en 13.71 y se compra en 13.34. P.C. tipo de cambio, dólar Queda estable índice de precios de FAO Notimex Roma, Italia (8 diciembre 2011).- El índice de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) para los precios de los alimentos permaneció prácticamente sin cambios en noviembre con respecto a octubre. El organismo internacional reportó que a su nivel actual de 215 puntos, el indicador se posicionó 23 unidades (10 por ciento) por debajo de su nivel máximo de febrero de 2011, pero permaneció dos puntos (uno por ciento) por encima del nivel de noviembre de 2010. P.C. FAO, índice de precios, alimentos El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91523.html> Plan anticrisis crea tensión en Europa Redacción | El Universal En Alemania se realizaron comentarios pesimistas sobre nuevas cifras que muestran una tensión profunda entre los bancos de Europa, donde existen esperanzas de los mercados de que en la cumbre de líderes europeos, a realizarse el próximo viernes se produzca un punto de inflexión para resolver la crisis del bloque. El presidente francés, Nicolas Sarkozy y la canciller alemana, Angela Merkel, dieron a conocer, a través en una carta enviada al presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, su plan para reformar el tratado de la Unión Europea a fin de recuperar la confianza de los mercados y evitar así que la crisis se salga de control. Afirmaron que la reforma que se analizará en la cumbre de la Unión Europea se buscará imponer castigos obligatorios a los estados del euro que incumplan las metas presupuestarias. P.C. Europa, plan anticrisis <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91519.html> CNET: se reactiva el turismo foráneo Jorge Arturo López Gómez | El Universal El Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) confirmó sus expectativas de 3% más en la llegada de turistas internacionales a México en 2011, que equivale a 23 millones de viajeros, pero ajustó 2% a la baja la estimación de ingresos, que rondarán dijo, en 11 mil 525 millones de dólares (mdd). Pablo Azcárraga, presidente del CNET, explicó que la actividad turística muestra signos de recuperación, pero es muy lenta y pronosticó que todavía tardará tres años para que muestre una sanación total. P.C. turismo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91529.html> ProMéxico prevé traer 14 mil mdd En 2012, ProMéxico buscará atraer inversiones de Asia y Sudamérica principalmente, aunque también de Europa, donde la crisis que se está registrando abrirá un nicho de oportunidades en ese mercado. El jefe de la Unidad de Promoción de Inversiones y Negocios Internacionales, Luis Olivé, dijo que para el próximo año se espera una captación de recursos por 14 mil millones de dólares, cifra mayor a los 12 mil millones que se lograrán en este año. En entrevista comentó que pese a la situación económica, el panorama es alentador ya que la cartera de ProMéxico tiene previstos cerca de mil proyectos en diversas áreas. P.C. ProMéxico, inversión <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91522.html> Acelera la industria automotriz Miguel León Garza* | El Universal La capacidad instalada en el mundo para la fabricación de automóviles asciende a los 100 millones de unidades al año, mientras que la demanda del mercado es de 75 millones en números redondos. Este excedente en la capacidad acrecienta la rivalidad entre los principales competidores globales. Sin embargo, cuando se analiza el potencial instalado por regiones, éste no corresponde con la demanda. Por ejemplo, en Estados Unidos se cerró un gran número de plantas durante la crisis y se despidió a una cantidad importante de trabajadores. En contraste, en Japón la capacidad instalada actual en relación a la demanda del mercado local está sobrada. P.C. industria automotriz El Economista <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/12/08/bce-anima-zona-euro-recorta-su-tasa-interes> BCE anima la zona euro; recorta su tasa de interés AFPEI Banco Central Europeo (BCE) bajó su principal tasa de interés niveles históricos (1%) y anunció operaciones de préstamo para mejorar la liquidez de los bancos, en momentos en que la Eurozona se ve atenaceada por la crisis de la deuda y por el estancamiento económico. El BCE rebajó su principal tasa directriz en un cuarto de punto, a 1%, horas antes de una crucial cumbre europea noche en Bruselas para tratar de salvar a la unión monetaria. Tras esta decisión, la tasa principal del BCE vuelve a su mínimo histórico, que ya había regido entre mayo de 2009 y abril de 2011. P.C. sistema financiero, Banco Central Europeo, zona euro, tasas de interés <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/12/08/aumenta-inflacion-noviembre-inegi> Aumenta la inflación en noviembre: INEGI Notimex La inflación en noviembre pasado fue de 1.08%, mayor a la de 0.80% registrada en igual mes de 2010, debido sobre todo al ajuste en la tarifas eléctricas, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De esta manera, la inflación general anual subió a 3.48% en noviembre, superior al 3.20% anual en octubre pasado, aunque por debajo del 4.32% que se registró en el penúltimo mes de 2010. El resultado de la inflación en noviembre estuvo por arriba del 0.97% previsto por el consenso de los analistas para dicho mes, y es la segunda más alta para un mismo lapso desde noviembre de 2008, cuando fue de 1.14 por ciento. P.C. inflación, INEGI <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/12/07/mexico-brasil-reanudan-negociaciones-tlc> México y Brasil reanudan negociaciones de TLC Roberto Morales / El Economista México y Brasil anunciaron este miércoles que reanudarán las negociaciones de un Acuerdo Estratégico de Integración Económica, luego de más de un año sin avances sustanciales en el mismo. La decisión se tomó en la ciudad brasileña de Sao Paulo por la secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, y su homólogo, Antonio Patriota, así como por el secretario de Economía, Bruno Ferrari. Los cancilleres anunciaron que las reuniones tendrán una periodicidad bimestral y comenzarán en febrero próximo. P.C. acuerdos

comerciales, tratados comerciales, TLC <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/12/08/petroleo-desciende-pese-reportes-economicos-positivos> Petróleo desciende pese a reportes económicos positivos Reuters El petróleo caía debajo de los 108 dólares por barril este jueves en una volátil jornada, dado que un positivo dato laboral en Estados Unidos y el recorte en las tasas de interés del Banco Central Europeo (BCE) no lograron impulsar la confianza en torno a la demanda mundial de crudo. El Banco Central Europeo (BCE) recortó este jueves su tasa clave de interés en 25 puntos básicos, a 1%, tal como esperaba el mercado, mientras que la cantidad de estadounidenses que pidió subsidio por desempleo en la última semana bajó a mínimos de nueve meses. El crudo Brent caía 1.72 dólares, a 107.83 dólares por barril a las 1539 GMT, tras subir hasta 110.67 dólares. P.C. petróleo, crudo Brent, precios

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/12/07/levantara-inegi-encuesta> Levantará INEGI encuesta Leonor Flores / El Economista Con el fin de poder identificar patrones de los usuarios de los servicios financieros, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) realizará la primera Encuesta Nacional sobre Inclusión Financiera. Así se dio a conocer durante la primera reunión del Consejo Nacional de Inclusión Financiera, que presidió el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, y en la que se contó con la presencia del gobernador del Banco de México, Agustín Carstens P.C. sistema financiero, INEGI, encuesta <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/12/08/bce-preve-recesion-2012> BCE prevé recesión en el 2012 Reuters El Banco Central Europeo ve una posibilidad de que la economía de la zona euro se contraiga en general durante el 2012, según las previsiones de su nuevo equipo, que recortaron su panorama para el próximo año, informó el jueves la institución. El mes pasado, el nuevo presidente del BCE, Mario Draghi, declaró que la economía de la zona euro podría verse en recesión para fines de este año, y las previsiones muestran que el Producto Interno Bruto (PIB) podría caer un 0.4% el próximo año o expandirse en un máximo del 1.0 por ciento. P.C. Banco Central Europeo, pronósticos, recesión <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/12/07/subvaluacion-mercancias-pegazapateros> Subvaluación de mercancías pega a zapateros Cutberto Jiménez / El Economista León, Gto. Demetrio Armando Martín Dueñas, presidente de la Cámara de Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG), confió en que el nuevo “Sistema de Pre-validación de Precios de Importación’ ponga freno al problema que amenaza a la industria sostén del estado. El líder zapatero estuvo presente en el anuncio que hiciera el Sistema de Administración Tributaria (SAT), Procuraduría General de la República y la Confederación de Cámaras Industriales de México (Concamin) la mañana de este martes sobre el nuevo programa. En los últimos cuatro años, citó, ingresaron un total de 215 millones 460,000 pares de zapato, de los cuales un 45% fueron subvaluados, es decir, 96 millones 957,000 pares. P.C. industria del calzado, Guanajuato La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2011/12/08/economia/029n2eco> Comercio informal rebasa valor de turismo y remesas Juan Carlos Miranda Al término de 2011, el valor de mercado de la mercancía comercializada en el sector informal de la economía –incluidos contrabando y piratería– será siete veces mayor que los ingresos por turismo y cuatro veces más que lo captado por concepto de remesas en todo el año, informó la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur). Jorge Dávila, presidente del organismo, dijo en conferencia que, según estimaciones de la Confederación, el comercio informal alcanzará 79 mil millones de dólares al término del año, mientras los activos por turismo apenas serán de 12 mil millones y las remesas, 23 mil millones. P.C. comercio informal, economía informal <http://www.jornada.unam.mx/2011/12/08/economia/030n2eco> La actividad turística “sigue en crisis”, afirma el CNET Julio Reyna Quiroz El Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), que agrupa cadenas hoteleras, aerolíneas, desarrolladores de vivienda turística, restaurantes, entre otros, sostuvo este miércoles que la actividad turística “sigue en crisis” debido a los problemas económicos en los principales mercados emisores de turistas hacia el país, por la falta de conectividad aérea y por las advertencias sobre los riesgos por inseguridad. Pablo Azcárraga Andrade, presidente del CNET, informó que la captación de divisas caerá 2 por ciento al cierre de 2011 y que el nivel de “las llegadas de turistas de internación tiende a estancarse”. El sector enfrenta un “difícil momento”; ya tocó fondo, pero la recuperación es lenta, dijo el directivo durante la difusión del documento Panorama de la actividad turística en México, elaborado con el apoyo de la Universidad Anáhuac. P.C. turismo <http://www.jornada.unam.mx/2011/12/08/economia/030n3eco> Sectur y gobierno de QR firman acuerdo para impulsar el turismo La titular de la Secretaría de Turismo, Gloria Guevara Manzo; el gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge Angulo, y legisladores, presidentes municipales, empresarios y representantes sindicales, firmaron este miércoles la réplica del Acuerdo Nacional por el Turismo, con la finalidad de incrementar los flujos de turistas a la entidad. En un comunicado, la funcionaria informó que el acuerdo “es importante para nuestro país porque nos hemos planteado la meta de convertirnos en la quinta potencia turística a nivel mundial en la próxima década, es por eso que el presidente Felipe Calderón Hinojosa decretó a 2011 como el Año del Turismo”. Apuntó que en Quintana Roo se han invertido 200 millones de pesos a través de los Convenios de Reasignación de Recursos, para el desarrollo de proyectos turísticos de mejoramiento de imagen urbana en destinos como Cancún, Cozumel, Isla Mujeres, Holbox y la Riviera Maya. P.C. turismo <http://www.jornada.unam.mx/2011/12/08/economia/031n4eco> Marginal crecimiento del sector de las telecomunicaciones Miriam Posada García Durante el tercer trimestre del año el sector de las telecomunicaciones creció 10.7 por ciento, lo que representa un marginal avance respecto al mismo periodo de 2010, cuando fue de 10.6 por ciento, y es el menor en comparación con los dos trimestre anteriores de 2011, de acuerdo con resultados de la medición del índice de producción del sector telecomunicaciones, de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). Los segmentos más beneficiados por los consumidores mexicanos fueron el de televisión vía satélite, tráfico de larga distancia internacional de entrada y la telefonía móvil. La televisión vía satélite, donde el máximo exponente es Sky, de Televisa, aumentó 39 por ciento; la cantidad de llamadas de larga distancia internacional de entrada se incrementó 22.9 por ciento y el tráfico de telefonía móvil, 13.8 por ciento. P.C. telecomunicaciones, Cofetel <http://www.jornada.unam.mx/2011/12/08/economia/032n2eco> Riesgo de recesión mundial con peores consecuencias que en 2008 Afp Bruselas, 7 de diciembre. Si 2011 fue un annus horribilis para la eurozona, 2012 se presenta como el año de la verdad para el euro, en el que se sabrá si la moneda común europea seguirá existiendo o cerrará el último

capítulo de sus 10 años de historia. “¿Qué quedará de Europa si desaparece el euro?”, se interrogó el presidente francés, Nicolas Sarkozy, el primero de diciembre. P.C. Europa, euro, recesión El País http://www.elpais.com/articulo/economia/BCE/baja/tipos/toma/medidas/ayudar/banca/defrauda/compra/bonos/elpepueco/20111208elpepueco_1/Tes El BCE baja tipos y toma medidas para ayudar a la banca pero defrauda con la compra de bonosEL PAÍS | Madrid 08/12/2011 El Banco Central Europeo ha cumplido con parte de las expectativas y ha vuelto a bajar los tipos de interés por segundo mes consecutivo en otro cuarto de punto hasta el 1%, con lo que repite el mínimo histórico de la era euro que ya tocó en entre mayo de 2009 y marzo de 2010. Este descenso del precio que cobra el instituto emisor por alquilar el dinero tiene como objetivo evitar los cada vez mayores riesgos de recesión que acechan a Europa, que está ya a medio camino de una década perdida. Pero no solo, ya que junto a este tijejetazo en los tipos ha anunciado medidas para ampliar su barra libre de liquidez con vistas a atajar las tensiones en la banca europea, que son tan insoportables como las del mercado de deuda pública, en donde no ha habido novedad. P.C. sistema financiero, Banco Central Europeo